

Andorre la Vielle février 2019

**CNBA: COMMUNIQUE DE PRESSE SUITE A PROPOS DE L'ANNONCE DE LA PREMIERE NAISSANCE  
APRES MODIFICATION DU GENOME EMBRYONNAIRE HUMAIN**

En annonçant, le 26 novembre dernier, la naissance de deux jumelles nées suite à la modification génomique de leurs embryons, le Professeur He Jiankui porte atteinte, de façon inadmissible, à la dignité de la personne humaine et aux droits de l'homme.

En admettant que cette annonce soit vraie, l'absence de prérequis scientifique, de validation éthique et a fortiori de consentement libre et éclairé des parents pour une telle expérimentation sur la personne humaine et sa descendance, relèvent d'une condamnation unanime non seulement de la communauté scientifique mais aussi d'une condamnation universelle des instances éthiques et juridiques à travers tous les continents. Le recours aux technologies de modification du génome de gamètes ou d'embryons humains soulève la nécessité d'une gouvernance mondiale sur de tels enjeux éthiques, sociaux et de sécurité pour les générations futures.

De plus, le comité national d'éthique d'Andorre s'inquiète de la singularisation présente et à venir des deux jumelles et de leur réification. À ce titre, il invite les autorités chinoises à prendre les mesures indispensables pour éviter qu'elles ne deviennent, malgré elles, d'inadmissibles objets d'expérimentation dans le prolongement de celle qui a honteusement conditionné leur naissance.

Contact presse : David Pérez Surribas. [cnba@andorra.ad](mailto:cnba@andorra.ad)